

LES NEWS DU SUP

Mars 2022

EDITO

Voici le deuxième numéro de notre newsletter, qui paraît au mois de mars, le mois de toutes les angoisses face au choix. Pour les élèves de terminale, il symbolise la peur de se tromper, la peur du vide, tel un écrivain devant sa page blanche, avec cela de différent que le jeune porte en plus toutes les injonctions et inquiétudes de son entourage quant à son avenir. Parcoursup, e-candidat, autant d'outils qui cristallisent les enjeux liés à l'orientation et à la poursuite d'études.

Savoir s'orienter devient déterminant dans notre système éducatif et va impacter l'ensemble des acteurs concernés. Tout d'abord, les élèves qui sont confrontés à cette injonction du choix et de la détermination. Ensuite, leurs familles dont on observe un niveau d'information et de projection quant à l'orientation de leur enfant directement corrélé à leur classe sociale. Enfin, les équipes pédagogiques qui accompagnent ces derniers vers des prises de décisions, sans pour autant avoir été outillé pour le faire. Dans ce contexte, l'orientation est un souci, occasionnant par la même la peur de choisir et de se tromper. Pour appuyer son propos, Marc Demeuse, lors de son intervention au colloque -3/+3 organisé par l'IH2EF, nous fait nous intéresser au monde VUCA dans lequel nous évoluons.

En effet, l'orientation, ce long processus de cheminement, n'engloberait-elle pas également l'enjeu de former, d'accompagner le citoyen en devenir, de lui permettre de participer à la transformation du monde, dans cet environnement d'opportunités et d'incertitudes, au milieu de règles complexes et peu explicites ? Quel sens cet élève va-t-il donner à sa vie ? Quel sens l'entourage de ce dernier projette-t-il pour lui ?

En réponse à ce souci de l'orientation, nos institutions se dotent d'outils : Parcoursup, e-candidat et bientôt un outil pour les candidatures en master, mais chaque année, on voit revenir dans les médias les mêmes sujets qui racontent l'histoire de ces déçus des plateformes. Alors, peut-être pourrait-on se demander si on ne fait pas porter à ces dernières tout le poids des mécontentements et des angoisses alors qu'au final, ces outils ne font simplement que mettre en évidence cette difficulté à savoir orienter dans un système plus ou moins mal conçu ?

Pour autant, le travail de création continu dans les équipes des établissements du secondaire et du supérieur, afin d'accompagner au mieux ce souci de l'orientation, ce souci du choix. De belles initiatives voient le jour dans notre académie. D'une part, le projet ÉLAN (Éveil à la liberté et à l'autonomie dans un monde numérique) dont un des axes développe tout un travail autour de l'accompagnement des équipes pédagogiques, afin de faciliter cette orientation. D'autre part, le projet NORIA (Nouvelle approche pour l'orientation post-bac en Alsace) qui vise à apporter au lycéen une information qualitative et multi-modale sur l'enseignement supérieur alsacien.

Alors, face à l'ensemble de ces observations, l'enjeu ne serait-il pas plutôt comment former des citoyens adaptables et pour lesquels les années de jeunes adultes autoriseraient facilement et sans drame le choix de se tromper ?



FOCUS SUR

Devenir professeur des écoles à l'UHA

Pour devenir professeur des écoles, découvrez les formations et parcours spécifiques proposés à l'UHA : licence PPPE, licence LLCER CIFTE...

LES BREVES

[Attention, certains B.U.T. changent de nom](#)

[Parcoursup - Licence CIFTE en recrutement direct](#)

[Parcoursup - Postuler en formation trinationale ICS](#)

[Le SIO fait peau neuve](#)



NE PASSEZ PAS A COTEACCOMPAGNER

Le projet Noria

Découvrez le projet Noria - Nouvelle approche pour l'orientation post-bac en Alsace ayant pour objectif de favoriser une meilleure appropriation de l'information et de l'offre de formation du site Alsace.

En savoir plus



L'UHA AU-DELA DES FRONTIERES

Les formations bi-trinationales & transfrontalières

L'UHA mène depuis de nombreuses années une politique active d'ouverture internationale. Elle a su tisser des liens étroits avec des universités à travers le monde afin de proposer des diplômes bi ou trinationalaux.

En savoir plus

AGENDA

[Candidatures en licence 2 et 3, licence professionnelle, master 1 et 2](#)

[Vie des campus](#)

[Jeu sérieux - Lutte contre les violences sexistes et sexuelles](#)

2, Rue des Frères Lumière 68100, Mulhouse

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}

Vous recevez cette lettre d'information si vous y êtes inscrit-e. Vous pouvez vous désinscrire à tout moment en cliquant sur le lien "Se désinscrire". Conformément à la loi Informatique et Libertés du 6 janvier 1978 et au règlement général de la protection des données, vous disposez d'un droit d'accès, de rectification et de suppression aux données personnelles

[Se désinscrire](#)

